



教育目標



- 知** 自ら学ぶ意欲を高め、よく考える人となろう
情 思いやりをもち、共に高め合う人となろう
意 強じんな意志をもち、最後までやり抜く人となろう
体 勤労を尊び、たくましい心身を鍛える人となろう

令和5年度 遠別中学校だより
 令和5年12月22日(金) 発行

《本年度の経営方針》

自己決定の場を与え 生徒を「生かす」学校へ

推進キーワード 「認め合い」「励まし合い」「磨き合い」

AIを超えていく子どもたちに

校長 田谷典久

本日の終業式をもって、2学期も無事終えることができ、保護者・地域の皆様方のご支援に改めて心から感謝申し上げます。先日の参観日では、発表会のアンケートなど生徒への温かい励ましの言葉を本当にありがとうございました。

「生徒が主体的に動いている姿が見られた」「声をもっと大きいと聞きやすかった」「全部のプレゼンが見たかった」など、生徒の成長に対する手応えや期待の声が多く見られました。その中で、特に印象に残ったのが右の意見です。

大人になったときに色々な年齢の人と協力して働くことになるので、今から慣れていくことも大切な授業だなと思いました。



世の中ではAIが普及し、今まで人間がやってきた仕事がどんどん代われ、しかも正確にこなせるようになってきています。ただ、多様な人々と力を合わせて課題を解決していくことは、AIにとっては今現在難しいものであり、人間にしかできないことと言えます。その意味でも、本校の生徒たちが、未来を切り拓いて生きていくために、以下の2点に学校は力を入れていきます。

- ①学年の枠を超えた多様な人々と協働して解決にあたっていく活動の充実
- ②場所や時間を超えて、様々な人々と協働できるICT機器の積極的な活用

未来を変えていくのは、「学校」であり、今ここにいる遠別中学校の子どもたちです。そのためにも、「自ら考え 協働しながら判断し 行動できる生徒」の育成にさらに力を入れていく所存です。今後も、保護者・地域のみなさまのご理解とご協力をよろしくお願いいたします。来年もみなさまにとって輝かしい未来が待ち受ける年になることを願っています。



夜間・休日・学校閉庁日の緊急連絡について

夏季休業の際にもお知らせしましたが、夜間・休日等において、生徒に関して学校へ緊急の連絡が必要な場合は、**遠別町教育委員会「Tel 7-2325（遠別町役場につながります）」**までご連絡ください。

なお、冬季休業中の**12月29日(金)～1月5日(金)の8日間は『学校閉庁日』**となり、平日においても教職員は出勤しませんので、夜間・休日と同様に教育委員会への連絡をお願いします。

通知表の取扱いについて

今学期より、業務見直しの観点から通知表の「押印欄」と「新学期の学校への提出」を廃止いたしました。通知表はご家庭で保管し、今後の学習や進路決定の参考材料にしていきたいと思っております。

2学期を振り返って、印象に残っていることは2つあります。
1つ目は、宿泊研修で行った「ウォークラリー」です。ウォークラリーはチームで行動し、宿泊場所であるネイパル深川周辺を歩きながら問題を解き、ゴールを目指すというものでした。私の班は道を間違えてしまいましたが、その分、班のみんなで協力し合い、ゴールまでたどり着くことができました。

2つ目は学校祭での「合唱コンクール」です。クラス全員が一致団結して取り組み、最優秀賞を取ることができました。特にパート練習では、どのパートも『COSMOS』の歌について真剣に話をしていたこと。そして、男女関係なくお互いに声掛けをして練習していたことが、最優秀賞につながったと思います。

3学期は、2学期よりもさらに団結力を高めて、今後の学校生活を過ごしていきたいと思っています。 **2年：山本 昊承**

2学期終業式 代表生徒のこぼ

僕の2学期の思い出は2つあります。

1つ目は、卓球の全道大会です。僕ひとりしか行けませんでした。練習の成果を発揮し、1セットを取ることができました。結果は惜しくも初戦敗退でしたが、「相手から絶対に1セットは取る」という目標を達成できたことが思い出です。

2つ目は球技大会です。目標は「みんなで協力して、声かけをしながら楽しんでやる」というものでした。この目標を達成するために、チームで声をかけながら練習しました。その結果、負けてしまった試合もありましたが、僕たちのチームは2勝することができ、「みんなで協力し合えるチーム」という目標は達成しました。

僕が3学期で頑張りたいことは予餞会と挨拶です。予餞会では3年生が楽しめるような企画をしたいです。挨拶は、2学期は声小さかったので大きな声で挨拶することを頑張りたいです。

1年：合田 莉絃

私が2学期に思い出に残っていることは2つあります。

1つ目は修学旅行です。プランから自分たちで考え、決め、私たちの考えに沿った修学旅行になったと思います。中でも心に残っていることは、夜、みんなで1つの部屋に集まってゲームをしたことや、ルスツリゾートでたくさんの乗り物に乗ったこと、専門学校体験です。今回みんなで3日間一緒に過ごしたことによってクラス全体の仲の良さがより増したと思います。

2つ目は合唱コンクールです。毎年私たちは最優秀賞を目標として取り組んできました。曲は3年間の中で一番難しい曲だったと思います。ですが、最後まで全体練習と個人練習を諦めることなくすることができました。結果は金賞で、目標だった最優秀賞を取ることができませんでした。一人一人自分のできることを最大限にやり、後悔のない合唱になったと思います。合唱コンクールでは、仲間の大切さや、協力し合う大切さが今年は特に学べたと思います。

冬休み頑張ることは受験勉強です。しっかりと計画を立てて勉強し、体調管理にも注意しながら生活リズムの整った冬休みにします。苦手な教科は特に分からないところが出てくると思うので、姉などを頼りながら理解を深めたいと思います。そして、冬休みが明けてからすぐ定期テストがあるので、受験勉強と両立させながら頑張ります。3学期は11人で過ごすことができる最後の期間なので、みんなと思い出を作り、毎日を大切に充実した学校生活を送りたいと思います。 **3年：阿部 朱里**



1月の行事予定



日	曜	主な予定
1	月	元日 冬季休業（～17日） 学校閉庁日（～5日）
2	火	
3	水	
4	木	
5	金	北海道ジュニアバレーボールキャンプ（～7日 芦別市）
6	土	
7	日	
8	月	成人の日 留萌地区管楽器個人・アンサンブルコンテスト（留萌市）
9	火	
10	水	
11	木	
12	金	
13	土	
14	日	留萌総合卓球選手権（留萌市）
15	月	
16	火	
17	水	zoomで朝の会 職員会議
18	木	3学期始業式 S日課
19	金	3年スキー① 第3回英語検定
20	土	
21	日	
22	月	1年スキー①
23	火	2年スキー①
24	水	S日課 生徒会活動日 部活動休止
25	木	学年末テスト（3年） 1年スキー② フッ化物洗口
26	金	学年末テスト（3年） 2年スキー② SC・SSW 部活動休止
27	土	
28	日	
29	月	3年スキー②
30	火	1年スキー③
31	水	S日課 2年スキー③ 部活動休止

歳末たすけあい募金

7・8日の2日間、校内と町内2か所（セイコーマート、農協）で『歳末たすけあい募金』活動を行いました。2日間で28,481円の募金が集まり、11日（月）に吉政会長と田村副会長が社会福祉協議会に届けました。ご協力いただいた皆様、ありがとうございました。



「絆づくりメッセージコンクール」表彰

11日（月）。校長室で「絆づくりメッセージコンクール」の表彰が行われ、留萌管内で最優秀賞を受賞した3年：伊藤日和さん（ポスター部門）と2年：尾洞翔愛さん（ことば部門）に、留萌教育局の川村秀明局長より賞状が授与されました。おめでとうございます。



遠別農業高校交流授業 part2

14日（木）。2年生家庭科の授業で、遠別農高生との交流授業を実施しました。高校生から説明があった後、羊毛とニードルを使い、アクセサリー作りに挑戦。高校生との会話も楽しみながら、夢中になって作業に取り組んでいました。



15日（金）に行われた球技大会の様子。得点した喜びをハイタッチで仲間と分かち合う。こんな場面が、体育館のあちこちで見られました。優勝は2年生！おめでとうございます！



保護者・地域の皆様

どうぞ よいお年を お迎えください

